



**Inversiones,
detenidas por
incertidumbre
jurídica por
posible
aprobación de
Reforma Judicial**

POR POSIBLE REFORMA JUDICIAL

Incertidumbre jurídica detiene las inversiones

GENOVEVA ORTIZ

**José Medina Mora Icaza
destacó la importancia de
preservar un sistema
judicial que garantice una
justicia expedita y segura**

A pesar de que, en este momento hay grandes oportunidades derivadas del proceso de relocalización, mejor conocido como *nearshoring*, los proyectos validados con financiamiento autorizado están detenidos por la incertidumbre jurídica ocasionada por la posible aprobación de una Reforma Judicial impulsada por el Poder Ejecutivo.

Así lo señaló el presidente Nacional de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), José Medina Mora Icaza, quien destacó la importancia de preservar un sistema judicial que garantice justicia expedita y segura, esencial para atraer y mantener la inversión extranjera.

"Lo que nos han dicho es que si México entra en la elección de jueces, magistrados y ministros por voto popular detendrán esas inversiones. Eso es lo que nos preocupa, de por sí la inversión extranjera directa prácticamente es reinversión de utilidades, hay muy poca inversión fresca, el gran potencial es esa inversión fresca y tenemos que darle certidumbre jurídica para que llegue", destacó en la inauguración del primero de tres foros sobre la iniciativa de Reforma al Poder Judicial organizado por el centro empresarial de Coparmex Ciudad de México, en colaboración con la Barra Nacional de Abogados.

A su vez Armando Zúñiga Salinas, ex presidente de Coparmex Ciudad de México, subrayó la importancia de analizar cuidadosamente cualquier reforma judi-

cial, resaltando la necesidad de garantizar un sistema justo y equitativo. Entre los puntos más destacados, Zúñiga enfatizó la controversia en torno a la propuesta de elegir a jueces y magistrados por voto popular, una medida que, aunque busca mayor legitimidad, podría comprometer la independencia judicial.

En su intervención, Zúñiga destacó que la justicia es el pilar fundamental de cualquier sociedad democrática, garantizando el respeto a los derechos y la aplicación equitativa de las leyes.

En el foro abordó la necesidad de incrementar la transparencia, fomentar la participación ciudadana y reforzar la carrera judicial basada en méritos. Se resaltó también la importancia

de establecer mecanismos efectivos de supervisión y disciplina para asegurar un funcionamiento óptimo del Poder Judicial.

La intención, dijo, es recopilar ideas y propuestas para presentar una reforma integral que mejore el sistema judicial mexicano, porque "el futuro de nuestro sistema de justicia está en juego y es responsabilidad de todos contribuir a su fortalecimiento".

Lo que nos han dicho es que si México entra en la elección de jueces, magistrados y ministros por voto popular se detendrán las inversiones, señala la Coparmex